



Regierungsratsbeschluss vom 03. Mai 2022

Kantonale Volksinitiative "Gratis-ÖV für Kinder und Jugendliche"

P210828

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Bericht an den Grossen Rat.

Begründung

Der Regierungsrat teilt das Anliegen der kantonalen Volksinitiative „Gratis ÖV für Kinder und Jugendliche“, dass der öffentliche Verkehr attraktiv und für alle bezahlbar sein soll. Hingegen ist der Regierungsrat der Ansicht, dass die Volksinitiative den falschen Ansatz verfolgt. Denn Gratisangebote oder Vergünstigungen nach dem Giesskannenprinzip schaffen im Mobilitätsbereich unerwünschte Anreize, da sie der Kostengerechtigkeit und dem Klimaschutz entgegenwirken. Zu bedenken ist, dass eine Verlagerung von Autofahrten auf den ÖV bei Minderjährigen praktisch nicht zu erwarten ist. Bei Erreichen der Altersgrenze von zwanzig Jahren entstünde jedoch bei Umsetzung der Volksinitiative ein massiver Kostensprung, der sich kontraproduktiv auswirken und junge Erwachsene dazu bewegen dürfte, sich vom öffentlichen Verkehr abzuwenden. Der Regierungsrat empfiehlt deshalb die Initiative zur Ablehnung und unterbreitet dem Grossen Rat keinen Gegenvorschlag.

